08.12.2009 Política y Sociedad pp-35

> En el DF evade obligaciones fiscales 55% de los causantes. revela estudio de la ALDF

EL PAGO DEL AGUA ES EL RUBRO CON MAYOR MOROSIDAD

## ra" la evasión nzas del

Los que menos pagan son los que más subsidio tienen, aseguran diputados

José Juan Reyes **EL ECONOMISTA** 

UNO DE los problemas que daña severamente a las finanzas del mayores aumentos en las tarifas. Distrito Federal es la evasión fisintegrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea Legislativa, en la capital 55% de los contribuyentes no cumple con su obligación. El pago por el derecho del <mark>suministro</mark> de agua potable es el rubro que mayor morosidad presenta.

De acuerdo con el diputado del PRD, Víctor Romo, las micro y pequeñas empresas presentan la mejor cultura en el pago de contribuciones, por el contrario, las personas que ganan hasta cinco salarios mínimos son los que menos cumplen.

Actualmente, el Ejecutivo local tiene una base gravable, sólo en  $\,$  SUFRE GDF POR EL PAGO 61,467 contribuyentes, para el cierre del 2010 se espera contar con el registro de 2 millones 73,467.

hecha por el perredista Víctor Hu-

sus obligaciones fiscales. La mayor Romo, integrante de la Comisión de morosidad se encuentra en el pago Presupuesto y Cuenta Pública. por suministro de agua (60%), seguido por predial y adquisición de inmuebles (50 por ciento).

Para el siguiente año, la intención de los diputados locales es que el Ejecutivo local aumente su base gravable, pues según los legisladores es la única forma para evitar

"En el tema del <mark>agua</mark>, la mayor cal. Según revisiones hechas por morosidad se observa en la clase popular. Aquí los que menos pagan son los que más subsidio tienen".

> Para el panista Rafael Calderón, la evasión fiscal es propiciada desde el gobierno capitalino, pues la ineficacia en la prestación de servicios origina que los contribuyentes

no paguen. "Hay un boquete en las finanzas (11,000 millones de pesos), pero lo generaron ellos (Ejecutivo local)".

El legislador también se pronunció en favor de que la administración pública local aumente su base de contribuyentes.

materia de predial, de 2 millones Uno de los mecanismos para eludir las responsabilidades fiscales, cuando se trata de empresas, es que se declara en quiebra. "Con esta me-De acuerdo con una revisión dida no se les puede embargar. Entonces viene la estrategia de crear go Romo, en la capital sólo 45% otra empresa que compra, a remate, de los contribuyentes cumple con los bienes", mencionó Víctor Hugo jreyes@eleconomista.com.mx

De esta forma, las empresas, dijo, evaden la responsabilidad y se perjudican las finanzas de la ciudad.

Cuando hay morosidad, el gobierno de la ciudad envía cartas invitación o requerimientos; sin embargo, en ocasiones resulta más costoso la impresión del documento que el pago. La carta cuesta para la administración local en promedio 35 pesos y el pago de la contribución 19 pesos.

## PRESUME GDF SUS CIFRAS

En el proyecto de Ley de Ingresos, el gobierno capitalino aseguró que en este año la recaudación por Impuesto Predial ascendió a 5,698 millones de pesos, cantidad que fue superior (en 85 millones de pesos) a la recaudada el año pasado.

La recaudación por concepto del Impuesto Sobre Nómina superó en 7.5% la meta establecida que fue de 6,536 millones de pesos.

Por concepto de Tenencia se consiguieron 4,487 millones de pesos frente a los 4,325 millones estimados.

En opinión del integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Víctor Romo, el comportamiento de recaudación a la alza es reflejo sólo de la actualización inflacionaria.



Página 1 de 2 46010.16 Tam: 378 cm RGARCIA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
08.12.2009	Política y Sociedad	pp-35

**55%** de los contribuyentes no cumplen con su obligación, según un estudio elaborado por diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.



**Responsables.** Las micro y pequeñas empresas presentan la mejor cultura en el pago de contribuciones. FOTO ARCHIVO EE: CLAUDIA ARECHIGA